

EDITORIAL

Manuel E. Martínez Riascos¹

Por delegación de la señora Decana de la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales, Dra. Gloria del Pilar Londoño Martínez, Directora de la revista MERIDIANO, tuve el honor de escribir la EDITORIAL del No. 38 de este órgano de difusión de la facultad. Desde el Comité Editorial se tuvo el propósito de continuar con la aspiración de la comunidad académica enfocada a preservar este espacio académico e intelectual, que cumple su nuevo cometido a los dos años seis meses de haberse publicado, en edición impresa, el número anterior.

Pero, también se hace necesario decir que, en la actualidad en el medio universitario se constituye en todo un reto el asumir ese compromiso, que para fortuna se pudo materializar si se tiene en cuenta la respuesta generosa y oportuna de los convocados e invitados a escribir sus textos y artículos para que la edición 38 de MERIDIANO, en versión digital, sea una realidad.

Así entonces, los lectores tendrán la oportunidad de apreciar entre su contenido temas de las disciplinas y campos de formación tanto académicos como investigativos propios de las Ciencias Humanas y Sociales que mencionaremos así:

Análisis y Dinámicas Espaciales de autoría de las estudiantes Karen Michele Alomia Ceballos y Tania Yurany Betancourt, en coautoría con el Dr. Julián E. Rengifo R.; el cual fue el resultado de la investigación adelantada en el área urbana de Sotomayor (municipio de Los Andes-Nariño), para los últimos 54 años (1964-2018).

La Facultad de Ciencias Humanas y Sociales: estado del arte, perspectivas y proyecciones, cuyo autor el Mg. Héctor E. Rodríguez R., hace un estudio y una reflexión acerca del devenir de la facultad desde su creación (en mayo de 1991) hasta la actualidad, en el contexto de las disciplinas que la conforman.

Pequeños Artistas Evocando Historias y Construyendo Memoria para la Paz, un artículo también resultado de investigación, de la estudiante Helia Milena Flórez

¹ Mg. en Literatura, Mg. en Comunicación Educativa; Docente Asociado Departamento Humanidades y Filosofía.

Londoño, que muestra desde una perspectiva infantil las consecuencias que ha traído el conflicto armado en la vida de los niños habitantes del sector de Anganoy y Rosales Alto.

Educación para la Paz en el Contexto del Conflicto Armado en Zonas Rurales de Colombia, artículo resultado de la investigación realizada para la Universidad Metropolitana de Educación Ciencia y Tecnología. Facultad de Educación en el programa de Doctorado en Ciencias de la Educación. Panamá (Panamá); cuyo autor es el egresado del Programa de Licenciatura en Filosofía y Letras Marco Tulio Quenoran Morales, quien analiza la importancia de la necesidad de reflexionar sobre la Educación para la Paz en los contextos rurales.

Escrilecturas y resonancias de las imágenes del testimonio en la exposición Ríos y silencios del artista Juan Manuel Echavarría, un artículo de Jacqueline Ceballos Galvis egresada del Programa de Licenciatura en Filosofía y Letras, que pone de presente la importancia de abordar desde diversas perspectivas, las relaciones entre imagen y testimonio en Colombia, un país donde aún resulta difícil asumir heridas y cicatrices...

Detección de cambios en la cobertura vegetal y usos del suelo en la microcuenca Las Piedras, municipio de Tangua, Nariño, Colombia, entre los años 2002 – 2012, un trabajo del docente investigador Carlos A. Torres Burbano y la Geógrafa Viviana del Pilar Guzmán Vallejo, quienes realizaron una aproximación del estado actual de conservación en la microcuenca Las Piedras, en la población mencionada.

Tres escritores brasileños se refieren a su obra y oficio, traducción del portugués realizada por el Mg. Gonzalo Jiménez Mahecha, en la cual presenta tres entrevistas, con escritores brasileños, en la intención de aportar algún material de reflexión para personas interesadas en estudios de Literatura y en el proceso de escritura.

Homenaje a Gustavo Álvarez Gardeazabal, texto del discurso que el Mg. Manuel E. Martínez R., pronunciara en el acto de reconocimiento que la Universidad de Nariño ofreció al insigne escritor en el marco de los 116 años de creada, en noviembre del 2020.

Interpretación sobre las Ciencias Sociales y Humanas en el Siglo XXI, colaboración de Yaqueline Lizeth Trujillo Bravo, egresada del Programa de Licenciatura en Filosofía y Letras, en la cual se plantea un análisis sobre la Consiliencia desde un acercamiento hetero lógico entre las ciencias humanas y las ciencias naturales, las cuales presentan una perspectiva interpretativa establecida como la noción del No-*Todo*.

Se cierra el contenido de este Número 38 de la revista MERIDIANO con la *Separata Poética*, de autoría del docente Oscar Fernando Soto Ágreda, a quien agradecemos su generosidad al haber cedido una muestra de su producción lírica.

Para finalizar, quiero agradecer el acompañamiento y apoyo del Mg. Luis Alberto Montenegro Mora de la Editorial Universitaria y de las monitoras Camila Alvarado Muñoz y Gabriela Muñoz, sin cuyo trabajo y dedicación no hubiera salido a la luz pública esta edición digital de la revista.